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Ata nº 7 - Reunião Ordinária do Conselho

 
Aos treze dias do mês de maio de dois mil e vinte, na sala virtual de reuniões do ILA, às catorze horas e
trinta minutos, realizou-se a quarta reunião ordinária do Conselho do Instituto de Letras e Artes. Estavam
presentes os seguintes conselheiros: Profª Elaine Nogueira da Silva, Profª Roseli Aparecida da Silva Nery,
Tae Guilherme Mello dos Santos, Adm. Michele Ferreira Fanke, Profª Alessandra Avila Martins, Profª
Luiza da Silva Machado, Profª Normelia Maria Parise, Profª Claudia Camila Lara, Profª Fabiane
Pianowski, Profª Valter Frisch, Prof. Antonio Carlos Mousquer, Profª Letícia Cao Ponso, Profª Gabriela
Jardim da Silva, Prof. José Luis Giovanoni Fornos, Profª Luciene Bassols Brisolara, Prof. William Dias
Silveira, Profª Sábatha Catóia Dias, Tatiane Carijio Zucchetti (DA Artes Visuais). Ausências justificadas:
Tae Adriana Moreira Silveira, Geanmarcos Garcia Terra (DA Letras). A presidente deu inicio a reunião,
colocando para aprovação os seguintes pontos de pauta: 1 - Ata número 06/2020, da reunião anterior.
Aprovada por unanimidade. 2 – Composição do NDE do Curso de Letras Português e Literaturas de
Língua Portuguesa – SLS. A Professora Cláudia Camila encaminhou os seguintes nomes para a
composição do NDE: ProfªProf Drª Cláudia Camila Lara, coordenadora do Curso, ProfProf Dr. Rodrigo
Pereira, ProfªProf Drª Eliza Mara Lozano Costa, Profª Lucila dos Santos Vales, Prof. Dr.  Mauro Nicola
Póvoas e ProfªProf Drª Lúcia Leiria. Todos os nomes foram aprovados. 3. Alteração na composição do
NDE do curso de Letras Línguas Estrangeiras. A Professora Luíza Silva explicou que, com o
afastamento do Professor Raymundo Olioni para pós-doc e da Professora Carla Klein por licença
gestante, há necessidade de alterar a composição do referido NDE. Assim, excluir o Professor Raymundo
Olioni e a Professora Carla Klein e incluir a Professora Cristiane Lima Terra Fernandes. Como já existe
representante da área de Linguística e Língua portuguesa no NDE, não houve indicação de nome para
substituir o Professor Raymundo. A alteração foi aprovada por unanimidade. 4. Planejamento
Individual de Atividades Docentes – PLASAD. O arquivo com o formulário foi disponibilizado
previamente e apresentado na reunião para que os conselheiros pudessem analisar e dar sugestões. Após
discussão detalhada do documento, os conselheiros concluíram que é importante deixar claro alguns
pontos, por exemplo, a carga horária semanal para planejamento das disciplinas, a carga horária semanal
para projetos, a carga horária semanal para atendimento aos estudantes. Após enquete/votação, por 9
votos a 7, os conselheiros consideraram que o documento deva ser revisto e modificado para posterior
aprovação em uma outra reunião de conselho . 5. Análise da proposta de alteração do Regimento
Interno,  do ILA. O documento foi encaminhando para leitura prévia e apresentado na reunião para
análise e discussão. O documento foi analisado até a Seção IV, quando foi sugerido finalizar a discussão,
tendo em vista que a reunião já contava com mais de três horas. Os conselheiros pediram que o
documento com as alterações indicadas pela Comissão fosse encaminhado às Áreas para análise,
sugestões e posteriormente voltasse para análise e aprovação neste Conselho. Todos concordaram e o
documento será encaminhado aos Representantes de Área. Considerando o adiantado da hora e a
suspensão das aulas em razão da COVID-19, a Professora Luíza indicou que o ponto número seis
“Aprovação da Instrução Normativa sobre os ajustes de matrículas, aprovada pelos NDE de Letras em 10
de março” passasse para a pauta da próxima reunião, no mês de junho. O conselho acatou a indicação da
Professora Luíza 7. Relatório das Câmaras.  Na sequência, foi procedida a leitura da ata da Câmara de
pesquisa, que indicou para aprovação os seguintes projetos: “Variação linguística, atitudes linguísticas e
ensino”, da Profa. Dra. Marisa Porto do Amaral e “História da Sociedade de Surdos do Rio Grande do Sul
(SSRS): a produção de um espaço associativo”, do Prof. Me. Ricardo Morand Goes. Em seguida foi lida a
ata da Câmara de extensão, ensino e cultura, que indicou para aprovação os seguintes projetos e
relatórios: Projetos de Cultura: Miradas Enredadas, da Profª Fabiane Pianowski; Memórias do medo: rede
de solidariedade diante da pandemia em Rio Grande-RS, da Profª Viviani Rios Kwecko.  Projeto de
ensino: A monitoria como instrumento de incremento do aprendizado e Literatura Brasileira I, da Profª
Luciana Paiva Coronel; Ateliê de práticas fotográficas e LABEST - Laboratório de estética, do PProf.
Cláudio Tarouco; Estudos complementares para graduandos iniciantes de língua, da PProfª Gabriela
Jardim da Silva; Monitor nas disciplinas de Metodologia e História da Arte e Projeto de Ensino: Monitor
nas disciplinas de História da Arte Brasileira e Metodologia da Pesquisa em Arte e Docência, da Profª
Vivian da Silva Paulitsch;  Produção Textual, da Profª Sábatha Catoia Dias; Língua Latina I, da Profª
Silvana do Nascimento; Projeto de Monitoria: Estudo do Texto I, da Profª Rosely Diniz da Silva
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Machado; Estudo da Criação Tridimensional nas Práticas Artística e Docente 2020, da Profª Roseli
Aparecida da Silva Nery; LIBRAS I, da Profª Lucila dos Santos Vales; Monitoria de Produção Textual e
Espanhol em Foco - Nível I, da Profª Darlene Arlete Weber; Língua Espanhola I e Compreensão de
Textos Orais e Escritos, da Profª Joselma Noal; Língua Espanhola Instrumental I - Turmas B/D/C e
Espanhol para fins específicos, do Prof. Wellington Freire Machado; Monitoria em Fonologia do
Português I e Oficinas de Fonologia em comemoração aos 50 anos da FURG, da Profª Marisa Porto do
Amaral; Literatura Portuguesa I e Literatura Ocidental I, da Profª Cláudia Mentz Martins; Monitoria nas
aulas de LIBRAS, da Profª Luciana Pereira Vaz; O projeto: a monitoria como instrumento de incremento
do aprendizado e Literatura Brasileira I, da Profª Luciana Paiva Coronel tem indicação de aprovação, mas
será devolvido para a Professora para ajustes. Relatório final: 2ª Feirinha do Livro: Um Festival Literário
da FURG, da Profª Débora Medeiros do Amaral. Relatório Extensão: Oficinas de fonologia da Profª
Marisa Amaral e Espanhol em foco da  Profª Darlene. Assuntos Gerais: a presidente informou sobre a
exoneração de Rodrigo Rosa como TAE, pela nomeação como docente e a consequente extinção do cargo
de tradutor na FURG, ficando o NUTRA sem tradutor do inglês. O Professor Rodrigo Rosa continua
como coordenador do NUTRA.  A presidente lembrou que neste ano deve acontecer a consulta para
Direção do ILA e das Coordenações de Cursos e que devem começar os movimentos para
encaminhamento dos pleitos. Foram relatadas as reuniões realizadas com as Áreas e os TAEs a respeito
das atividades durante a pandemia e as possibilidades de retorno remoto. O Professor Valter fez o relato
das defesas do PPGLetras que estão acontecendo por vídeo conferência por indicação da CAPES. A
presidente passou a palavra para Professora Luíza, representante do ILA no Comitê Covid Acadêmico
com a Professora Alessandra Martins, que é suplente, para fazer o relato sobre as reuniões com Reitoria e
Pró-Reitores. Segundo a Professora Luíza, as Pró-Reitorias estão trabalhando para que o retorno às
atividades com os estudantes se dê de forma segura, cuidando também para que nenhum fique
desatendido. A Professora Alessandra se manifestou a respeito do GT que trabalhou na sistematização do
questionário destinado aos estudantes para levantamento de condições de ensino remoto e que as questões
serão levadas para análise do referido comitê.  A conselheira Sophia relatou o trabalho do D. A. de Artes
junto aos estudantes, reuniões semanais, contato com técnicos, docentes e estudantes, enfrentamento de
obstáculos, desejo de se manter conectados e propor espaços que respeitem o isolamento, troca de ideias e
mobilização durante a crise do governo. Cine Aberto, Conversando na quarentes - roda de conversa,
temas diferentes toda semana, lives sobre o histórico da Universidade, posts informativos, saúde mental,
etc. O conselheiro Guilherme relatou as ações junto à PRAE para doações aos estudantes das CEUs e
agradeceu a doação da Professora Gabriela Jardim. A presidente lembrou para a colaboração financeira
com vaquinha pandemia com empatia organizada pela Professora Viviane Kwecko. A presidente
agradeceu a presença de todos em especial aos intérpretes de Libras e finalizou a reunião, fazendo o relato
da reunião do Pangea sobre as novas diretrizes para reformulação curricular.   Nada mais havendo a tratar,
encerro a presente ata.
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